

Editorial de la presidenta de la Sociedad Española del Dolor

Queridos colegas, socios y amigos,

En este número extraordinario de la *Revista de la Sociedad Española del Dolor* presentamos los resúmenes de los trabajos presentados en nuestro último XX Congreso Anual de la SED, que se llevó a cabo en León este pasado mes de mayo de 2024.

Como sabemos, nuestro Congreso Anual es una ocasión única para reunirnos y compartir conocimientos, experiencias y los últimos avances en el campo del dolor.

Es el momento y el lugar de reunión que sirve para mejorar nuestro conocimiento teórico y práctico, y compartir los resultados de nuestra investigación con el resto de la comunidad profesional. También de actualizarnos, plantearnos alternativas de abordaje del dolor, explorar nuevas líneas de investigación y encontrar a nuevos compañeros de camino.

Hemos disfrutado de un programa científico muy ambicioso, muy especializado y a la vez nutritivo para las distintas especialidades en Ciencias de la Salud que hemos acudido a aprender y a disfrutar con la ciencia del dolor.

La innovación terapéutica mediante el uso de la tecnología, inteligencia artificial, realidad virtual y aumentada, con un sólido respaldo científico, ha estado especialmente presente en este xx congreso. Ha quedado patente con el grado de interés y participación en "Sed tech", que cada año es mayor.

Nuestro Comité Científico también ha puesto en marcha nuestra primera sesión de mentorización para nuestros jóvenes, "Speed mentoring", también con una acogida excelente.

Los trabajos enviados para este congreso son un testimonio claro de la investigación en las bases de la SED, que sois vosotros, y de los avances significativos que lográis.

Son el corazón del contenido científico de cada congreso.

Felicidades a todos los autores por su trabajo, compromiso y dedicación. Y gracias por estar ahí y hacer de cada congreso un evento único con la calidad de las comunicaciones que habéis enviado, haciendo cada vez más difícil elegir los mejores trabajos.

También quiero expresar un agradecimiento especial para Alicia Alonso, presidenta de este congreso, cuyo trabajo continuo junto a los Comités Científico y Organizador se ha reflejado en un gran congreso, excepcional en contenidos y puesta en escena.

Y dar las gracias a todas las personas que lo habéis hecho posible y a todos los socios que habéis pensado que valía la pena venir a disfrutarlo.

Ya sabéis que el contenido del congreso estará disponible para socios en la Plataforma de Formación <https://formaciondolor.com/congresos/>.

Solo me queda animar al lector a iniciarse en la lectura de las comunicaciones científicas presentadas y defendidas en nuestro XX Congreso, en este número extraordinario de la *RESED*.

Un fuerte abrazo,

María Madariaga
Presidenta de la Sociedad Española del Dolor